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113年度國際賽事帶隊報告

2024第29屆日本青少年業餘錦標賽賽事
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單位名稱：中華⺠國⾼爾夫協會
姓名及職稱：吳致誼 帶隊教練
出國地點及球場：⽇本東京/霞關鄉村俱樂部
出國期間：113年8⽉12⽇⾄8⽉17⽇
報告⽇期：113年9⽉1⽇



中華⺠國⾼爾夫協會
執⾏成果報告書格式及應載事項

⼀. 規格：「 A4」⼤⼩（約⾼29.5公分，寬21公分）。
⼆. 形式：⼀律採橫式（⾃左⾄右橫列）編列。
三. 名稱：報告書封⾯名稱為賽事中英⽂名稱(全銜)。
四. 正⽂：內容應包含

1. 代表隊⼈員名單、⾏前準備(選⼿近期狀況如何)
2. 賽事介紹及球場難易等設定的摘要
3. 賽事每⽇狀況

a. ⾏程內容
b. 選⼿每⽇狀況
c. 選⼿成績表
d. ⼼得與檢討
e. 建議選⼿未來需要增進哪些訓練項⽬

五. 賽事活動照片：賽事活動照片及拍攝選⼿擊球的橫向照
片、全體合照、衣服及球袋贊助商露出。



賽事名稱-參賽報告
⼀. 代表隊⼈員名單：助理教練 江婉瑜 選⼿ 謝承洧 謝曜宇 謝秉樺 曾芷瑩
⼆. ⾏前準備：。                                                                                             
了解當週天氣狀況、球場需準備的策略擬定、所有當週的⾏程⾏前準備⼯
作。

三. 賽事摘要：。                                                                                             
畢竟是舉辦過奧運的球場，球場的難度有⼀定的⽔準，雖然開球不難開，
但球場距離遠，果嶺坡度⼤，所以上果嶺的那桿策略必須要有⼀定的想法
以及掌控度。

四. 賽事⽇程表：(記錄每⽇⾏程內容、選⼿狀況)                                           
第⼀天是⾶⾏⽇，從松⼭到⽇本後直接前往飯店，並⼀起享⽤晚餐，早點
休息，每位選⼿配合度都很⾼，所以都蠻順利的。                                    
第⼆天為練習⽇分為15-17歲組及12-14歲組，分開練習，擬定球場策略，
賽後並共同檢討策略問題，並在賽後做短桿上的加強訓練。                     
第三天為賽事的第⼀天，承洧比賽中的長桿出現了⼀些問題，了解後原因
有可能是接連比賽太多場，沒什麼時間調整、訓練、休息，所以長桿已經
不好了幾場，練習賽時就有出現這個狀況，也希望他比較專注於短桿上的
想法，並盡量轉移揮桿上的負⾯想法，但實際下去看他比賽，還是容易出
現太在意長桿失誤的情形。芷瑩的表現平平，雖然成績沒有很好，但球場
對他來說有點遠，第⼀天看到的狀況是容易在上果嶺那桿把球打在比較
short side的位置，導致切桿比較難切，推桿比較難救，賽後也有分別與兩
位選⼿進⾏細節上的討論與訓練，並希望在第⼆天有所改善。                       
第四天兩位選⼿剛下去的狀況都是有好轉的，尤其是承洧剛下去的長桿狀
況不錯，但接連幾洞的Bogey後，⼼態上有點被影響到，後⾯成績不太理
想。芷瑩的狀況好轉很多，長桿的表現相當平穩，可惜了推桿推不太進，
所以抓⿃比較少，整體的開球成功率、上果嶺率都很⾼，但由於球場比較
遠所以上果嶺後都相對剩的比較遠，⼩⿃也抓的比較少，但其實狀況上是
有好轉的。最後⼀天由於是颱風天所以取消比賽最後⼀回合。                    
秉樺比賽兩天開球的部分不太穩定，場地比較窄⼀些，加上球道沙坑位置
刁鑽，所以有幾個進攻⾓度不佳造成策略上沒辦法積極搶攻，這個球場右
狗腿的球道偏多，但是因為揮桿動作的關係所以球路偏向左曲球，可以跟
教練討論多加強右曲球的訓練。                                                                        
曜宇比賽兩天推桿的部分，因為草種跟台灣的果嶺有差異，在草紋不明顯
的情況下，判讀果嶺的結果跟預設的有些差異，所以錯失很多⼩⿃的機
會，導致後來信⼼下降，甚⾄連基本的短推都被影響了，希望多加強不同
類型果嶺的判斷⽅式，以及⼼理素質上的強化。

五. 選⼿Final成績表：曾芷瑩 79/74 謝承洧 78/81 謝曜宇 76/76 謝秉樺 74/75
六. ⼼得、檢討：。                                                                                               
此次比賽帶的選⼿都在成長階段，對於這些孩⼦看到的問題是體能上的不
⾜所以導致揮桿不夠穩定，下場的策略⽅式也不夠成熟，最重要的是短桿



都不夠強（這是長年帶國家隊選⼿出國比賽看到的問題）。台灣選⼿相對
對於長桿的練習比較著重，但到了比賽的階段其實最不適應的應該會是果
嶺上的熟悉度（⽇本/韓國選⼿⼤部分在賽後都會進⾏較多的短桿練習），
但⼤部分台灣選⼿還是選擇多練習長桿，對關於果嶺都不夠了解。

七. 建議事項：
 建議國家隊安排訓練的時候可以多增加短桿上的訓練以及球場策略的訓練⽅式

（可以邀請各⼤職業選⼿協助幫忙），並在技術上的訓練後多給予體能、⼼理
課程上的訓練以及建議，並討論他們回去的訓練課表，台灣選⼿對於⾃⼰的訓
練課表規劃相對較弱。 
這些選⼿都有各⾃的揮桿教練，所以我們在帶隊的時候不太會去調整他們的揮
桿，⼤部分還是以球場策略擬定、短桿上的訓練為主，長桿上我們只會盡量讓
他們的⼼態表現平穩去進⾏，很難在賽前進⾏長桿的調整。相對的在集訓也
是，希望可以讓這些學員有更多的學習短桿及球場策略的機會，讓他們在國際
場上更有競爭⼒。 



賽事活動照片：
賽事活動照片及拍攝選⼿擊球的橫向照片、全體合照、衣服及球袋贊助商露出

 



 




